



対欧や対中摩擦でも被害

外に脆弱いものだ。2008年のリーマン・ショックがそうだった。米国が始めた闘税戦争という火遊びが、本格的な火事にならないことを願っている。

グローバル化の進展で、世界経済は複雑な形で繋がっている。米欧や米中の通商摩擦でも、日本の企業は大きな影響を受けることになる。

米欧の通商摩擦は、当面は沈静化している。欧洲側が米国に譲歩の姿勢を示しているからだ。より深刻なのは、米中の貿易摩擦だ。

米国は、中国が米国に対して巨額の貿易黒字を出していることを批判する。ただ、そうした中国の対米輸出の中には、日本の製品が隠れてくれる。日本は中国に対して貿易黒字を出している。日本製の部品や機械などが大量に中国に輸出されている。それで組み立てられた製品が米国に輸出されるのだ。その典型的な例がスマートフォンだ。中国製のスマートフォンの内部には、日本製の部品が大量に入っている。それが中国製の製品として米国に輸出されている。

米国は、中国が米国に対する正ではないと言つてくるだろう。特に世界でも突出した高い関税をかけている牛丼などで、日本に譲歩を迫つてくる可能性が高い。農産物に高い関税をかけているのは、日本の国内事情がある。ただ、そうした論理が米国に通じるのかが低調な動きのようだ。今後、米分からない。日米の交渉の進展が気になるところだ。

ようなことがあれば、その影響を受ける日本企業はさらに増えることだろう。過度に悲観的になる必要はないが、日本経済にとって大きなリスク要因だ。

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

米国のトランプ大統領が仕掛けている通商政策が、世界経済を揺さぶっている。現在までのところ、世界経済が好調なので通商問題の悪影響が目に見える形で出ているわけではない。あくまでも新聞やテレビの上でのホットな話題であつて、経済実感として感じている人は少ないはずだ。

ただ、多くの専門家が指摘しているように、通商問題は今後の世界経済の大きなリスク要因となりうる。当面は好調な世界経済ではあるが、いつたん崩れ始めるこ

米国の通商政策に揺れる日本

なりかねない。欧州と米国との関税の応酬で、欧洲は米国からのウイスキーの輸入に關税をかけることにした。それで影響を受けたのが、アメリカ産のウイスキーであるバーボンだ。

日本のサントリーは、1兆円を超える巨額の規模の投資で、米国

のバー・ボン・メーカーのジンビームを買収していた。關税を課されたのは米国産のバー・ボンであつて、米国が始めた闘税戦争といふ火遊びが、本格的な火事にならないことを願っている。

米欧の通商摩擦は、当面は沈静化している。欧洲側が米国に譲歩の姿勢を示しているからだ。より深刻なのは、米中の貿易摩擦だ。

米国は、中国が米国に対して巨額の貿易黒字を出していることを批判する。ただ、そうした中国の対米輸出の中には、日本の製品が隠れてくれる。日本は中国に対して貿易黒字を出している。日本製の部品や機械などが大量に中国に輸出されている。それで組み立てられた製品が米国に輸出されるのだ。その典型的な例がスマートフォンだ。中国製のスマートフォンの内部には、日本製の部品が大量に入っている。それが中国製の製品として米国に輸出されている。

気になる2国間交渉進展